



GRUPO CAHT
GRUPO COOPERATIVO ARGENTINO
DE HEMOSTASIA Y TROMBOSIS

Síndrome antifosfolípídico

TIPS DE INFORMACIÓN

PARA LA COMUNIDAD

ANTICOAGULACIÓN EN EL SÍNDROME ANTIFOSFOLÍPIDO TROMBÓTICO



Los pacientes con síndrome antifosfolípido (SAF) trombótico pueden presentar trombosis tanto venosa, arterial y/o microvascular. Las más comunes son: trombosis venosa profunda, embolia pulmonar de miembros inferiores, accidente cerebrovascular (ACV) y el accidente isquémico transitorio (AIT).

El tratamiento estándar es la anticoagulación de por vida. Existen diferentes anticoagulantes como los antagonistas de la vitamina K (AVK) que deben controlarse periódicamente por medio de estudios de laboratorio, los anticoagulantes orales directos (DOACs) que no requieren monitoreo de rutina y la heparina de bajo peso molecular (HBPM) utilizada principalmente en embarazadas, entre otros. La elección del tipo de anticoagulante va a depender del tipo de trombosis, del estado del paciente y de estudios de laboratorios previos. El equipo médico es quién decidirá, según estas condiciones, cuál es la mejor opción para cada paciente, siendo los AVK, como la warfarina, los anticoagulantes de elección en estos pacientes.

Bibliografía:

Hannah Cohen y col. J Thromb Haemost. 2021 Apr;19(4): 892-908.